
____________________________________________________________ 

Immeuble St-Paul 45, chemin Eardley, Gatineau J9H 4J9 (819) 685-2611 

Immeuble Limoges 19, rue Symmes, Gatineau J9H 3J3 (819) 685-2611 

ecole.village@csspo.gouv.qc.ca 

 
Procès-verbal du conseil d’établissement 

16 avril 2024 – 18 h 30  

Immeuble Limoges – Local A-121 
 
 
 
Membres présents  

Simon Beaudry, directeur 
Kateri Diab, directrice adjointe par intérim 
Marie-Claude Mallet, parent et présidente 
Susanne Trachsel, parent 
Nicolas Tremblay, parent (en retard) 
Véronique Pepin, parent  
Benoit Chaussé, parent 
Pascale Fortin, enseignante-orthopédagogue  
Christine Gévry, enseignante  
Rachel Vincent, technicienne en SDG 
Rachel Gagné, membre de la communauté (PSA) 
 
 
Membres absents 

Membres absents 

Sabrina Vaillant, enseignante 
Isabel Gauthier, enseignante 
 
Invités 

Mme Kym de la Durantaye, parent 
Mme Geneviève Lessard, parent 
 
 
 
 
 
 
 
 

1. Ouverture de la réunion 

 

La réunion est ouverte à 18h34 

 
 

2. Vérification du quorum Le quorum est constaté. 
 

 

3. Lecture et adoption de l’ordre 
du jour 

L’ordre du jour est adopté à l’unanimité avec l’ajout d’un 
point à 9) Varia 

a) Camp Forêt Boucher 
 
Proposé par : Christine Gévry 
Secondé par : Nicolas Tremblay 
 

CE-23-24-42 

4. Intervention du public et des 

membres de la communauté 

 

Rachel Gagné (PSA) a fait des démarches pour des jardins 
à l’école. Elle a trouvé des jardins clé en main (4). L’école 
devra acheter de la terre noire. Les fertilisants sont 
fournis. À la suite de la formation d’un comité de parents 
bénévoles, une rencontre devra être prévue en soirée. 
La date retenue est le 28 mai. 
La plantation devrait être faite avec les enfants 
Matériel à penser : boyau d’arrosage, possibilité d’une 
cuve de récupération d’eau de pluie surtout à St-Paul 

 

mailto:ecole.village@csspo.gouv.qc.ca


5. Adoption et suivis du procès-

verbal du 12 mars 2024 
 

Le procès-verbal est adopté à l’unanimité. 
Correction au point 5 
 
Proposé par : Véronique Pepin 
Secondé par : Nicolas Tremblay 
 

CE-23-24-43 

6. Correspondance Aucune correspondance 
 

 

7. Décisions : 

7.1 Soirée « Danse à 

l’école » 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Mme Kym de la Durantaye, parent de l’école, présente le 
projet « Danse à l’école ». 
Elle propose deux soirées dansantes vendredi 10 mai au 
grand gymnase de Limoges 
Maternelle à 2e année : 18h00-19h30 
3e année à 6e année : 19h45-21h15 
Faire appel aux parents bénévoles pour comité 
organisateur 
1re rencontre du comité pour se familiariser avec l’école 
Disco mobile : Mathieu Bélanger – gratuit pour la première 
Sécurité : 5 sections 

1) Accueil/admission (2 à 3 adultes) 
2) Cantine (2 adultes) 
3) Vestiaire (2 à 4 adultes) 
4) Gymnase (au moins 6 adultes) 
5) Toilette (1 adulte par sale de toilette) 

Achats d’items cantine : prévoir environ 1500$ 
Bâtons fluorescents : pour 1500 bâtons prévoir 175$ 
 
Commentaires des membres du CÉ 
Fluorescents : ce n’est pas très écolo 
Pour les bénévoles, doivent-ils s’engager pour toutes les 
danses ou on fait plusieurs équipes? On verra avec les 
réponses reçues. 
On pourrait amener des gens vers l’OPP à travers cette 
initiative. 
Est-ce qu’on devrait mettre les 3e année avec le premier 
groupe? 
Ajouter les 3e ça fait beaucoup d’enfants peu autonomes. 
3e avec les plus grands : c’est plus inclusif. 
Est-ce qu’on pourrait éviter la malbouffe? 
Est-ce que ça va faire des dégâts? 
À Euclide, ils font du popcorn. 
Dans l’école, il y a déjà une promotion d’une saine 
alimentation.  
Est-ce qu’on encourage les enfants à apporter leurs 
bouteilles réutilisables? On pourrait mettre des étiquettes 
sur les bouteilles. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

7.2 Traiteur « Le 

Villageois » 

 
 
 
 
 
 
 

7.3 Fonds à destination 

spéciale (100 000$) 

 
 
 

À Euclide, ça a créé des bouchons à l’entrée d’avoir à gérer 
l’entrée.  
On pourrait faire entrer les niveaux en utilisant les 2 portes 
(ex. : présco + 1re -porte 1, 2e et 3e porte 2) 
S’assurer d’avoir assez d’adultes pour s’assurer que les 
enfants partent avec les parents, utiliser des émetteurs un 
peu comme le service de garde. 
 

Proposé par : Christine Gévry 
Secondé par : Véronique Pepin 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
La direction recommande de poursuivre avec le traiteur 
« Le Villageois » pour une dernière année. 
 
Proposé par : Rachel Vincent 
Secondé par : Isabel Gauthier 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 

 

 

La direction présente des idées de projets nécessitant des 
sommes dans le fonds à destination spéciale. 
 
Consultation à faire auprès des enseignants 
 
Voici les projets à ce jour : 
Chandail école : on propose d’acheter des tee-shirts aux 
nouveaux élèves.  
On attend le prix avec le nombre d’élèves 
Idée : ouvrir une friperie des chandails qui ne sont plus 
utilisées 
Avoir une boutique à l’année longue : le prix est plus élevé 
que si on commande une grande quantité, mais ce serait 
une façon de l’utiliser comme campagne de financement 
 
Projet de la bibliothèque : réaménagement 
Le service aux bibliothèques devrait nous donner une 
soumission. Pour acheter des meubles, on doit passer par 
la procédure du CSSPO. L’espace des bibliothèques n’est 
pas grand, est-ce que ça vaut la peine d’investir pour 
l’aménager? La bibliothèque municipale va ouvrir bientôt, 
elle est accessible à pied 
 
Achats de livres pour les classes et la bibliothèque 
PEVR- on veut mettre l’accent sur la lecture 
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Cette année, en plus du 300$ par classe, 14 000$ était 
prévu pour acheter des livres pour les bibliothèques 
 
Projet cour d’école de Limoges 
Il est possible de faire des demandes de subvention à la 
Ville pour réduire les ilots de chaleur 
Steven Boivin nous a donné 20 000$ pour un abri à St-
Paul. Ce projet est en cours. 
 
Il manque trop d’informations pour prendre une décision 
ce soir. Prévoir d’avoir des montants liés aux projets à la 
prochaine rencontre.  
 

8. Informations complémentaires 

 

a) Mot de L’OPP 

 
 

b) Mot du SDG 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

c) Mot des enseignants 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 
Pas de nouveauté pour l’OPP 

 

 

Bon retour de Rachel! 

Belle pédago avec l’éclipse. Les élèves ont passé un beau 

moment. Camping le matin, activités avec l’éclipse. 
Thème « Mission impossible » lors de la prochaine pédago 

3 mai : quilles et parc 

14 juin : jeux d’eau 

13-17 mai : semaine de la garde scolaire sous le thème 

« On joue en équipe ». Si les parents ont des idées pour 

les éducatrices, les envoyer à Rachel. 

 

Pascale 

Beaucoup d’activités : Grande Expo- super succès, journée 

du chandail rose, persévérance scolaire, semaine du 

français, musée des paléontologues 

On continue les CAP 

Rencontre annuelle avec Simon, appréciée des 

enseignants car moment privilégié. 

Les parents sont de plus en plus présents, moments 

positifs. 

Les enseignants travaillent de plus en plus à voir d’autres 
façons de faire les évaluations. 

 

Christine 

Des élèves sont impliqués comme journalistes : en avril, ils 

vont parler de l’Expo, du musée, de l’éclipse 

Les finissants sont en mode préparation des activités des 

finissants et des examens du ministère 

17 mai : Visite des écoles secondaire des 5e année 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

d) Mot de la présidente 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 
e) Mot de la direction 

Arrimage 6e année-1re secondaire : Les enseignants de 

l’École secondaire Grande-Rivière vont rencontrer les 

enseignantes de 6e année, la CP de français au secondaire 

veut avoir des échantillons des lectures. 

Activités avec les AVSEC pour le passage primaire-

secondaire. Des élèves du secondaire vont venir 

rencontrer les élèves de 6e année. 

Concours de dessin pour l’agenda 

Les enseignants sont dans l’attente de leur nouvelle 
affectation pour 2024-2025. 

 

Marie-Claude a assisté aux présentations de l’Expo, très 

impressionnée : arrimage entre les deux immeubles, 

pairage entre 1re-5e année, les cocardes avec les 

présentations où ils doivent aller, etc. 

Félicitation à Isabel pour la page Facebook : musée des 

paléontologues, salon de l’habitation 

1re année depuis la COVID qu’elle sent que ça revit 

Mois de l’alimentation, des parents ont parlé de différents 
pays  

 

Merci à toutes celles qui ont organisé l’Expo. Des 

représentantes de certaines écoles d’Ottawa qui offrent le 

programme international ainsi que de l’école 

internationale du Mont-Bleu de l’Ontario sont venues voir 

notre Expo. 

Les 1re année ont présenté leur musée le lendemain de 

l’Expo, ils étaient fiers de voir les 5e avec qui ils étaient 

jumelés la veille. 

Les 5e travaillent sur le module de femmes inspirantes, ils 

font des code QR qu’on peut scanner. 

 

Congrès « Sommet du numérique en éducation » : quatre 

enseignants vont y assister les 9 et 10 mai. 

17 mai : journée Découverte des 5e année à l’École 

secondaire Grande-Rivière. 

3e année : vont participer à une activité culinaire 

chapeauté par Jessica en partenariat avec le Centre 

communautaire Entre-Nous. 

Vernissage des œuvres d’art le 17 juin dans le grand 

gymnase de l’immeuble Limoges, chapeauté par Mme 

Heidi. 

Concours de dessin de la page couverture de l’agenda 

2024-2024 : les élèves votent, en juin nous allons dévoiler 

le dessin gagnant. 



Soirées culturelles du CSSPO : 7-8 mai chapeautées par les 

enseignants de musique. Nos élèves de la chorale, sous la 

supervision de M. François, vont présenter le 7 mai à 20h. 

Activités dans le cadre du jour de la terre : grande corvée 

du Village, encourager un lunch 0 déchet, journée sans 

lumière, etc. 

Plan de rattrapage : nous sommes dans le processus pour 

cibler les élèves pour le 2e bloc. Le coenseignement et 

l’accompagnement dans les classes se poursuit. 

Escouade ados : camp de jour de Dimension sportive et 

culturelle aura lieu à notre immeuble St-Paul. 

Comité pédagogique: réorienter vers la lecture-

enseignement réciproque 

Climat sain et sécuritaire : À la suite de rencontres-cycles 

du 8 avril, on aimerait mettre en place un mécanisme 

école pour la gestion des comportements. 

Prévision de la clientèle 2024-2025 : 29 groupes.  

Gestion des surplus : 2 au préscolaire pour l’instant 
Aides à la classe vont être reconduites avec la nouvelle 

convention : cette année, 70h par semaine réparties dans 

les groupes. Ça permet de compléter les tâches des 

éducatrices. 

Rencontre PPP 30 avril : Andrée-Anne Malette 

représentera les enseignants, Marie-Claude Mallet 

représentera les parents. 

Gala reconnaissance du CSSPO : Nous avons soumis la 

candidature de Pascale Fortin pour le prix Rachel-Patry. Il 

y aura des capsule vidéo sur la page du CSSPO à compter 

du début mai. 

 

9. Varia 

 
a) Camp Forêt Boucher 

 
 
 
 
 

 
 
Dans le cadre du plan de rattrapage, Geneviève Lessard a 
organisé un camp éducatif pour une trentaine d’élèves de 
notre école avec la fondation de la forêt Boucher. 
Différentes activités seront préparées par la forêt Boucher 
et des enseignants. Les enfants sélectionnés sont ceux qui 
sont les plus susceptibles de décrocher. La liste est 
complète. 
Prochaine étape : présenter aux parents. 
On espère que les enfants deviennent des ambassadeurs 
pour présenter ce qu’ils auront appris dans leur classe 
l’année suivante. 
 
 
 

 

 
 

 

 



Commentaires 
Les autres élèves (pas seulement les élèves à risque) 
pourraient bénéficier de ce genre de projet. On devrait 
élargir cette activité à plus grande échelle. Les 
enseignants pourraient organiser des activités pour 
amener des groupes à la Forêt Boucher. Par contre, il faut 
penser à préserver la Forêt… 
Nicolas aimerait souligner cette initiative au comité de 
parents dans les bons coups. 
 

10. Prochaine rencontre La prochaine rencontre du conseil d’établissement se 
tiendra le mardi 14 mai 2024 à 18h30, au local A121 de 

l’immeuble Limoges. 

 

11. Levée de la réunion La réunion est levée à 20h37. 
 
Proposé par : Benoit Chaussé 
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